

〈「引き渡し訓練」(6月11日実施)について 保護者ふりかえりアンケート 集計〉

*ご意見は、いただいた原文のまま記載しております。

良かった点

- ・いざという時の引き渡しの流れが分かった。
- ・基本一方通行というのは混雑せずにいい。
- ・引き渡し後の経路が決まっていて良い。
- ・一人ずつ確認して引き渡すこと。

改善すべき点

- ・緊張感をもってほしい。
- ・喋っている子が多く、訓練なのか疑問を持った。
- ・何度か引き渡し訓練に参加していますが引き渡し者の確認のみでもう少し災害に備え全員緊張感でするべきだと思います
- ・もう少し災害を想定して行うべき。
←訓練の意味や、想定する状況をより丁寧に子どもたちに説明し、全員で真剣に取り組めるよう、指導します。

- ・人数が多いクラスは時間がかかるため、担任の先生だけでは大変そうなのでサポートする役が必要ではないか。

←よりスムーズに実施できる体制を工夫します。

- ・誰のための訓練かいまいわからぬ。

←非常に教職員と保護者ができるだけ安全にスムーズに児童を引き渡すため、また児童にとっても、非常時の動き方を知るための訓練です。

- ・引き渡し場所は毎回変える（教室、体育館、グラウンド）引渡し者（保護者）も毎回変える事で、その時々の状況に応ずる訓練になるのでは。

- ・家よりも学校の方が安全な場合もあるので、学校待機という事も想定した方が良いと思いました。

- ・火災か地震か想定があいまい。

- ・災害（地震）が起こった時が休み時間で外に遊んでいた場合なども教室に戻るのか、子供達が把握できているのか疑問に思いました。

←様々な状況を想定し、非常に柔軟に対応できるような訓練を積み重ねることができるよう、今後工夫していきます。

- ・災害の際にだれが迎えに行けるかわからないなか、何年生は何階までなど、誘導するものがあればあればいいと思った。

←非常に誘導する余裕はないかもしれないことを考え、普段から校内の教室配置図をわかりやすい場所に複数個所掲示するようにします。

- ・台風などの徒歩でお迎えが難しい場合、全校一斉に下校は混雑しそうだと思った。
- ・災害にもよりますが、車で迎えにいけた方が早く安全だと思ったのでグランドを開放してもらえたならありがたいなーと思いました。
- ・実際災害が起きた時は出勤しているため、学校に向かう手段は車になると思います。グラウンドに駐車レスムーズに出入りできる訓練も行ったほうが良いのではないかと思いました。
- ・シーンによって、車のほうが安全な場合もあると思いますが、その際はどのような誘導となるのか。

←今回は地震で道が寸断され車の通行が不可能になっていることを想定して行いました。暴風等、車での引き渡しが適しているような場合にも対応できるよう、今後、車での引き渡し訓練も考えます。

- ・混雑の支障がなければ、入り口のみ正面玄関と昇降口の2箇所にしていただけるとありがたい。雨の日は特にそう感じる。

- ・兄弟姉妹は、同じ教室で待っていると、迎えに行く側の負担が減り、子供自身も安心なのではと思いました。

- ・児童数が少ないんだから、兄弟姉妹の学年を個人調査票等を活用して、セットで待機させたらいいと思う。早く来て待ってる保護者の待機場所、意味ない。時間が来ても、誰も案内とかなかった。

- ・グラウンドに日陰が無いので出来ない。

←今後に向けて、メリット、デメリットを整理し、検討してみます。

- ・災害が起きた時、玄関から入ってくる人が学校関係者であるかどうか確認できたら安心できるかなと思いました。実際の状況になれば保護者同士も我が子の心配で周りを見渡す余裕はないように感じます。

←関係者かどうかの判別を行うには限りがありますが、一つの手段として保護者の皆様には入校証を携帯していただくことになっています。ご協力をお願いします。